

## SE PUEDE SER LIBRE TECNOLÓGICA, CON VECINES.

**Por: Elbinario. 27/04/2018**

Esta mañana vengo llena de energía colaborativa, escrita en software libre claro. Ayer asistí a un taller por Mumble de como montar un nodo en GNUSOCIAL. Y os escribo emocionada. Podría fardar de Master y deciros que entendí lo que pasaba en mi terminal, pero mentiría. Así que este post no hablará de código. Por lo menos no del código del que se habla en estos lares.

Este post, hablara del otro código, del que necesitamos para construir la soberanía tecnológica. Una en la que entremos hasta quienes no sabemos programar. Empiezo. Cuando entré en el mumble, lo hice pensando en ser una convidada de piedra, mientras otros montaban un nodo de GnuSocial. Como no había entrado en la actitud hacker, ni encendí mi computadora porque como se me apaga y no encuentro el motivo estoy enfadada con ella. Pero soy una tía con suerte y una de mis voces preferidas, me susurro “pero Revu si no entras no vas a ver nada de lo que pasa”. Menuda tontería pensé, pero si no voy a entender nada. Que equivocada estaba, ojo no entendí nada, pero ver como muchas manos a la vez, escribían cosas que luego se convirtieron en una interface de GnuSocial, me ha cambiado para siempre. Si ya sé que esto lo digo mucho. Pero soy una tía permeable, que le voy hacer. Y me cambio porque vi, en directo como el desarrollo colaborativo puede hacernos libres tecnológicamente. Como sumando conocimientos, nuestras posibilidades son casi infinitas. Vi como la generosidad y los cuidados, sobre todo con las novatas para que podamos seguir los procesos, construyen redes irrompibles. Porque en estos lares no tengo que contar lo importantes que son los procesos para que todo funcione. Y acompañar a las que vamos más despacio para que no nos perdamos nada, es algo que agradezco. A este código me refiero. Con este quiero construir mis comunidades. Pero sobre todo, ayer mis vecines, me demostraron que no tengo que rendirme a las herramientas del amo porque yo no sepa programar. Me enseñaron que lo que tengo que hacer es juntarme con distintos perfiles, para así poder crear soberanía tecnológica. Porque como me decía otra de las voces que me susurran , soy Miss Robot, “no solo es importante las que programamos hacen falta muchos más perfiles, que testen, las que diseñen, que difundan..... Así que me declaro fan de hacernos nuestras propias herramientas. De aprender a programar, de crear comunidades para soñar en común, una red libre y justa para todas las personas del mundo. Pd: Gracias a quien puso lo

conocimientos. A quien provocho que nos juntáramos. A quien me seguía por el chat del mumble y me iba repitiendo con una paciencia infinita como volver a entrar. Gracias por ser comunidad.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ.](#)

Fotografía: Elbinario

**Fecha de creación**

2018/04/27